

En la capital. 750 ptas. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 15 id. semestre  
 Id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª 1.ª

# LA LUCHA

**Anuncios.**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 150 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.  
 Insértese ó no, no se devuelve el original.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Director-Propietario, D. Joaquín Ruiz Blanch.

AÑO XX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Gerona, domingo 23 de Marzo de 1890.

NÚMEROS SUELTOS  
 25 céntimos

N.º 4.047

## Política Europea.

19 de Marzo de 1890. (1)

**SUMARIO:** Solución de la crisis ministerial.—Dimisión de Bismarck.—La Conferencia obrera.—Italia arruinada.—La huelga en Liverpool.—Noticias.—Modas.

Con razón decía en cartas anteriores, que no duraría mucho tiempo el antiguo Gabinete.

Por fin se estableció la crisis ministerial, pero ha sido rápidamente reconstituido el Ministerio porque se sabe por experiencia, que una crisis muy duradera puede acarrear grandes males y graves acontecimientos al país.

El nuevo Ministerio Freycinet ha sido definitivamente constituido, apareciendo en el Diario Oficial y presentándose ayer en la Cámara.

Todos los que había escogido Mr. de Freycinet para formar el nuevo Gabinete, aceptaron la cartera que se les ofrecía, haciendo lo mismo Mr. Ribot con la de negocios extranjeros, después de algunas vacilaciones.

Componen el Ministerio Mr. de Freycinet que es el Presidente del Consejo, y los señores Constans, Rouvier, León Bourgeois, Faillieres, Barbey, Jules Roche, Ribot, Yves Guyot, Jules Develle y Eugene Etienne.

Al conocerse la lista definitiva en la Cámara, la impresión general ha sido muy simpática para el nuevo Gobierno.

El Presidente del Consejo presentó los nuevos Ministros á Mr. Carnot, el cual firmó los nombramientos.

Segun parece, este Gobierno se propone hablar poco y obrar mucho, como vulgarmente se dice.

Veremos si será verdad tanta belleza.

Viva emoción ha causado en Berlin la dimisión que ha presentado el Príncipe de Bismarck.

En las administraciones telegráficas no se admitían los telegramas relativos á este asunto, cuando aún era insegura la noticia.

Segun un despacho que acabo de recibir, me dicen que el Emperador ha aceptado esta dimisión, fundándose en que el Príncipe ya era demasiado entrado en edad para seguir ocupándose de política.

Al mismo tiempo ha rehusado la que le había presentado el joven Conde Herberto de Bismarck.

Entre los sucesores del Canciller, se nombra en primer lugar al General de Caprivi, antiguo Ministro de Marina, que es el que parece que tiene más probabilidades de ocupar el puesto del antiguo Canciller.

Se han nombrado tres Comisiones en la Conferencia obrera de Berlin, que se ocuparán respectivamente del trabajo en las minas, del de en los días festivos y del de las mujeres y niños.

Ayer parece que el Emperador recibió en audiencia solemne á los delegados. La recepción fué seguida de un banquete de gala en la galería de cuadros del Castillo real. Mañana jueves habrá una representación de gala también, en la Opera.

Los delegados españoles y portugueses, aún no han llegado á la capital de Alemania.

A pesar de la triste situación que está pasando Italia, la Cámara ha votado el crédito considerable de diez millones para el Ministerio de la guerra.

Parece mentira que los hombres que están rigiendo el destino de la desgraciada nación italiana, quieran abrumar y reducir aún más su pueblo á la miseria.

Si en vez de consignar esta fabulosa cantidad para emplearla en materiales de guerra, la emplease en construcciones de carreteras, canales, en una palabra, la invirtiera en enriquecer á Italia protegiendo á la industria y al comercio, despertaría del letargo en que está sumida su producción, abriéndola nuevas fuentes de prosperidad que la alzarían sobre las demás que solo piensan en armarse, ya que solo sirve el armamento para empobrecer y embrutecer á las naciones que lo adoptan en gran escala.

Italia pudiendo tener gran importancia en el mundo mercantil, porque se presta á ello tanto su clima como su terreno, la vá perdiendo por grados, porque faltan de ella miles y miles de brazos que huyendo de la terrible miseria que se les presenta, ván á la otra parte del Océano á entregar el producto de su trabajo á otra tierra que no es del país en que nacieron, para poder sustentarse con el pan que les niega su patria, ya que no encuentran en ella medio de poder proporcionárselo.

El *Osservatore Romano* publica la noticia de que Menotti Garibaldi ha renunciado á la vida política, para prepararse á una misión militar que le será confiada.

En Liverpool han ocurrido incidentes graves en una reunión de quince mil huelguistas de los Docks. Tuvo que intervenir la policía que fué recibida á pedradas, disolviéndose al poco rato la multitud.

Segun el *Daily News*, Lord Salisbury partirá próximamente para el Mediodía de Francia, donde parece que permanecerá bastante tiempo, á fin de restablecer su salud algo quebrantada.

Continúan aquí las carreras de caballos tan animadas como siempre, habiendo *sportman* que no comprende como se puede vivir sin presenciar esta clase de diversiones y para quien, el que no conoce el tecnicismo de la *peluse*, es un imbecil.

Las modistas preparan para esta primavera un nuevo traje para las señoras: llevarán una falda muy estrecha, muy ceñida y muy corta, botas de charol altas casi de montar, un frac como los hombres y en lugar de sombrero, gorra de jockey.

Supongo que los sastres prepararán para los hombres, *polisones*, y los sombrereros coronas de flores que los calvos se colocarán en el occipucio.

De V. affcimo.—*Garci-Fernández.*

### Sobre viñedos americanos.

A MI AMIGO D. GREGORIO ARTIZÁ.

II.

Sin embargo de que mis ocupaciones quedan todas hechas al levantarme, pues, gracias á Dios, hoy por hoy no he de dedicarme para ganarme el pan nuestro de cada día á ningún trabajo intelectual ni material, sin embargo, repito, estoy continuamente ocupado, pues la máxima aquella de «La ociosidad es madre del vicio» me sirve de guía y prefiero ocuparme que no ser vicioso. Tal vez lo haya sido demasiado en los años de mi mocedad.

Por otra parte, mis ocupaciones, además de instruirme, me reportan beneficio yo creo moral y material: moral, porque disfruto de una paz y tranquilidad que tal vez algunos envidian, y material, porque los negocios de mi hacienda me van mucho mejor de lo que marcharían si la dejaba abandonada al cuidado de un parcero ó mayordomo. Además de que tal vez estaría en lo cierto, si aseguraba que hago un bien á la viticultura de mi país aleccionando á los viticultores con el ejemplo.

No temo equivocarme al asegurar que mis ocupaciones me instruyen, pues en el reducido recinto de un despacho y en los ejercicios prácticos en el campo, es como aprenden los hombres que desean saber; que poco puede aprenderse seguramente sentado alrededor de una mesa de café discutiendo lo que está hoy á la orden del día en nuestra desventurada patria; la política, sinónimo de farsa.

Pero, Sr. Artizá, sin quererlo me separo de la labor que voluntariamente me he impuesto, que es hablarle á V. de viñedos americanos.

A ello voy.

La filoxera, ese terrible hemíptero que nos ha sumido en la miseria, sigue silenciosamente su marcha triunfal sin que preocupe grandemente á la mayor parte de los que hoy viven aún de los viñedos, que irremisiblemente les ha de pasar lo que á nosotros, esto es, venir un mañana que despierten en la miseria.

Más, ¿qué mucho que los que tienen sus viñedos lozanos y vigorosos no les turbe el sueño la filoxera, si nosotros que no tenemos ya ni una sola viña que, como vulgarmente se dice, no tenemos con que caernos muertos, dejemos tan abandonada la reconstitución de nuestras perdidas viñas?

Si la viña en nuestro país era la riqueza principal, como se lo probaré á V. en el transcurso de estas cartas con pruebas que no darán lugar á la duda, ¿porqué tamaño abandono, porque esta incuria?

No se me oculta que una buena parte de culpa la tienen nuestros gobernantes; la mala gestión económico-administrativa de los poderes públicos.

En esta provincia se envió un Ingeniero agrónomo para que, después de vista la extensión superficial de cada término municipal, la extensión total de viñedo antes de la filoxera, la extensión filoxerada, la extensión replantada, las especies y variedades plantadas en cada clase de suelo, así como el resultado obtenido con cada una de ellas, el año en que empezó á hacerse la replantación, y muchas otras cosas que ahora no recuerdo; se mandó, repito, aquí el Ingeniero agrónomo para que, hechos estos estudios, redactara una Memoria al objeto de cerciorarse de si en nuestra provincia es ó no conveniente el establecimiento de una escuela especial de Agricultura vitícola para el estudio del difícilísimo problema de la reconstitución de nuestros viñedos por medio del plantío americano.

Por manera, que cuando nosotros tendremos reconstituidos nuestros viñedos ó la mayor parte de ellos; cuando sabremos qué variedades se adoptan mejor en cada clase de suelos; cuando conoceremos las variedades mejores y las verdaderamente indemas, saldrá entonces la Memoria y, según lo que ella diga, se establecerá ó dejará de establecerse la Escuela especial de Agricultura Vitícola para aleccionarnos en el intrincado problema de constitución de viñedos. Esto sucederá cuando tendremos todos viñas si, según todas las probabilidades, las cepas americanas surten un buen éxito.

También nuestra Diputación provincial ha acordado crear un campo de experiencias de viticultura, satisfaciendo los gastos necesarios para dicha instalación, presupuestados en 4.627 pesetas.

Así es que hasta la hora presente los poderes públicos poco, ó mejor diré, nada han hecho para aleccionarnos en la reconstitución de nuestros viñedos.

Los representantes de esta provincia en el Congreso, en el Senado y en la Diputación provincial, tampoco les ha inmutado grandemente nuestra riqueza perdida, siendo así que ni tan solamente han logrado que las enormes tributaciones que satisfacemos al Erario público por una riqueza que desapareció, que no existe, se hayan rebajado en lo más mínimo.

¿Pero nosotros que pagamos al Estado todas cuantas tributaciones se nos imponen para que nos cuide solícito, para que nos tienda una mano protectora cuando de verdad lo necesitamos, si así no lo hace, hemos de abandonarnos y dejar que la miseria se pasee triunfante en nuestras villas, y ciudades, hemos de dejarla impunemente que invada las viviendas de los pobres, las casas de los acomodados y hasta los palacios de los ricos? Por qué el Gobierno nos deje abandonados á nuestras fuerzas, ha de apoderarse de nosotros el marasmo, la incuria, el abandono? No habria de suceder así; pero por desgracia sucede.

No hay que poner en tela de juicio que casi toda la culpa; una gran abundancia de culpa la tiene el Gobierno; pero no la tiene toda, nó: una buena parte nos corresponde á nosotros.

¿Por qué cada viticultor no ha de ensayar la reconstitución de viñedos por medio del plantío americano, cada uno á medida de sus respectivas fuerzas?

¿Se dirá por ventura que no está asegurado su buen éxito? Verdaderamente que no; mas todas las probabilidades son de que tales plantaciones lo tendrán. ¿Si no fuera conocida suficientemente la indemnidad de ciertas variedades, si su adaptación no fuera probada en las diferentes clases de terrenos, se trabajaría en Francia del modo que se trabaja en la reconstitución de viñedos? Si la indemnidad y la adaptación fueran una mentira, el engaño no duraría tanto tiempo, todos lo conoceríamos ya. Podría aducir pruebas que atestiguarían la verdad de este aserto.

¿Se insistirá probablemente que el problema es dificultoso? También por desgracia es cierto, pues ignoramos casi por completo á que terrenos son adaptables las variedades preconizadas como mejores; pero probando, trabajando y experimentando, puede llegarse al fin deseado.

No se me oculta tampoco que el comercio se ha metido en la venta de plantas americanas y con el afán del lucro, se pregonan variedades que dicen ser notabilísimas, resistentes no sólo á la filoxera si que también al mildew y á todas las demás enfermedades criptogámicas, cuando, segun mi pobrísimo parecer, son aún no más que cepas en estudio. Yo comprendo que esto ha de aburrir á no pocos viticultores que, por miedo al engaño, dejan perder un tiempo preciosísimo cruzados de brazos, sin hacer nada, esperando que se despeje mejor la incógnita. ¿Y si todos pensáramos así; si nuestros vecinos los franceses lo hubieran hecho igual, que sabríamos de viñedos americanos?

En las grandes tribulaciones de la vida, en medio de los mayores reveses de fortuna, es cuando menos debe faltarnos la serenidad de ánimo, cuando menos debemos amilanarnos. Dios ha querido que perdiéramos nuestros viñedos, que la terrible plaga filoxérica nos los arrebatara; pero tenemos el plantío americano para reconstituirlos. Probémoslo, que no por esto seremos más pobres aunque los resultados no fueran satisfactorios. Lo más que puede acontecer es, que si el éxito de las plantaciones americanas es nulo, seamos pobres más pronto por habernos gastado en su cultivo los pocos ó muchos ahorros que cada cual tengamos. Pero el resultado final será la pobreza de todos, si el éxito del plantío del Nuevo Mundo es malo.

Yo no dudo que lo poco ó nada que ha hecho el Gobierno en pro de la arruinada viticultura en las comarcas filoxeradas, así como el no estar aun asegurado el buen éxito de las plantaciones americanas y lo dificultoso del problema de reconstitución de viñedos, etc., etc., ha influido en gran manera en el abandono y descuido de tales plantaciones; pero este abandono y descuido, este desaliento, si mi entender, es debido más principalmente á la cada día

(1) Recibida con un día de retraso. Por supuesto, no hemos recibido la anterior.



mayor corrupción de costumbres. ¿Que no? Intentaré probarlo.

Ante todo, he de indicar que, gracias á lo mucho que valian las uvas y el vino en esta comarca, todos sus habitantes se crearon necesidades que, si bien no son indispensables á la vida humana, en cambio, una vez adquiridas, con dificultad se destierran. Se necesita una regular dosis de firmeza de voluntad para deshacerse de ciertos hábitos adquiridos, que al cabo del año resultan caros.

A satisfacer deseos, á habituarse á la holganza, á comer bien, á vestir con lujo la humanidad se acostumbra muy pronto; pero dejar estos hábitos una vez adquiridos, es más difícil de lo que á primera vista parece.

Relativamente fueron pocos los que supieron aprovecharse de los elevados precios que, por espacio de un buen número de años, obtuvieron nuestros vinos y uvas, así es que muchos que hoy podrían tener ahorros no los tienen, porque durante el tiempo de la abundancia de nada se abstienen, resultando al cabo del año igualado el cargo con la data, si no se saldaba esta con déficit.

Si quiero cumplir debidamente con la labor que me he impuesto, que es dirigir á V. un número indeterminado de cartas esponiéndole, según mi poco claro criterio, las causas más principales que obedecen á la poca afición á la renovación de nuestros viñedos, así como lo que yo opino con respecto á estas nuevas plantaciones, lo que hago, lo que experimento, las enseñanzas que he recibido, etc., etc., forzosamente he de meterme á tratar asuntos que de una manera directa no están relacionados con la renovación de la viña, pero que indirectamente son causa de que esta renovación de nuestros viñedos sea mas lenta, no bien practicada y mal estudiada, y, por consiguiente, de resultados no tan satisfactorios como todos deseáramos. He de ser, pues, más prolijo de lo que yo deseara, no pudiendo determinar el número de cartas que á V. dirijiré ni en que tiempo terminarán.

Y despues de esta lijera digresión y sin poder acabar de esplanar cuanto yo deseaba, he de terminar aquí esta carta, porque va siendo ya muy larga y quizás pesada. Tal vez en la próxima esplanaré mejor este punto.

No he de terminar esta carta sin antes dar al Sr. Barnó, á quien tampoco, como él á mí, conozco personalmente, las gracias más expresivas por sus galantes frases que me dedica en su escrito inserto en el núm. 4.041 de LA LUCHA, correspondiente al 15 de los corrientes.

Mis escritos, Sr. Barnó, son poca cosa; pero, eso sí, redactados con la mejor buena fé y sin pretensiones de ninguna clase.

Yo abrigo la confianza de hacerle cambiar á V. de parecer, probándole que, sin embargo de las muchas plagas de que es víctima la vid, su cultivo es muy beneficioso, casi el que lo es más de todos. A lo menos este es mi parecer. Más tarde V. juzgará.

Y me reitero V. affmo. servidor y amigo q. b. s. m.

Conrado Buscató.

Selva de Mar, Marzo de 1890.

### Desde Juyá.

21 Marzo de 1890.

Querido Director: Para que V. y los numerosos lectores de su ilustrado periódico LA LUCHA, tengan cabal conocimiento de las arbitrariedades que viene sufriendo la minoría del Ayuntamiento de esta localidad, en la cual se encuentra nuestro jóven é inclito Alcalde, en los asuntos de la Administración municipal, á causa sin duda del audáz caciquismo que desgraciadamente tanto impera en esta pequeña y pacífica población, voy á reseñar brevemente algunos de los hechos que tienen mayor importancia en asuntos de Administración á que se refieren.

Se constituyó en primero de Enero último el nuevo Ayuntamiento sin la más leve protesta, ocupando cada cual su puesto de honor obtenido en la elección, disponiendo seguidamente no verificar cambio

en los dias de celebrar sus sesiones ordinarias.

Concluido el acto y firmada la correspondiente acta, se procedió el nombramiento, (y esto solo de palabra imitando al Ayuntamiento anterior,) de un Regidor Contador concejil obligatorio, á fin de que, en union del señor Secretario interino del mismo, llevara la contabilidad municipal como así se efectuó, resultando haber sido nombrado por unanimidad el Regidor Síndico D. José Puig Martí. El señor Puig, viendo que así lo venia desempeñando en los pasados ejercicios su antecesor D. Tomás Colón Font, aceptó graciosamente el cargo, á quien fueron entregados los libros de Contabilidad correspondientes en fecha veintisiete del mismo Enero, por manos de D. Tomás Colón y Vila, Secretario dimidente, anticipándole el oportuno recibo.

Pocos dias despues, la Corporacion empezó á desavenirse, siendo el motivo el cambio del Secretario interino; trató la mayoría disidente sustituirlo por el profesor público, interinamente tambien: se doblaron las discordias y rencores: se hizo entrega al señor Presidente de una petición de la mayoría para obligarlo á que procediera á verificar dicho cambio: se reunieron y se hablaron los caciques: se procedió á la celebracion de una sesion extraordinaria: se han negado ha hacer entrega del producto de una parte de la recaudación de cédulas personales y de consumos sal y papeles talonarios de señores del Ayuntamiento, despues de requeridos diferentes veces por el señor Alcalde: han sido denunciados por desobediencia á la Audiencia de lo Criminal del partido: se ha llegado á mil y tantas arbitrariedades, y ¿sabe ó comprende el lector á que se ha llegado? á que el señor Puig ha reusado el cargo de Regidor Contador concejil obligatorio: á que no se puede recaudar el tercer trimestre de consumos y sal á pesar de tener nuevo recaudador nombrado; á que no se pueda cobrar el diez y seis por ciento de territorial para satisfacer la instrucción pública: á que no pueden ingresar en arcas municipales los reintegros para satisfacer atenciones municipales: á que, por fin, no se firma ni se acuerda por la mayoría minuta alguna desde algunos dias hace, ni se paga ni cobra ninguna clase de crédito. Y todo eso ¿es justo y redundante en provecho de los pacíficos habitantes de esta población? ¿es legal y equitativo que la mayoría del Ayuntamiento perturbe la buena marcha de la administración, sumiéndola en el más absurdo y desdichado estado en vez de llevarla con regularidad cumpliendo así los deberes del cargo? Y todo por el pecado de origen que lleva el maldito caciquismo. ¿Han oido decir los habitantes de los pueblos limítrofes á este, cuales y cuantos son los caciques unidos para colocar á nuestro jóven Alcalde en una situación tan poco agradable? ¿han oido decir cuantos y cuales son los secretarios de que la mayoría se sirve para redactar solicitudes, proposiciones y comunicaciones con objeto de entorpecer la marcha de la administración? pues si las noticias que circulan son ciertas, es un señor Cura de esta llamado don Juan Massot Vila. Si esto fuera cierto ¿no sería mejor y más justo que el citado señor Massot, en vez de meterse en cuestiones de Municipios orígenes de rencores, se cuidara de sus obligaciones? ¿no sería mejor que, si se mezcla en asuntos, lo haga para allegar voluntades y restablecer la armonía perdida?

En este estado nos hallamos los liberales de este pueblo dignos de compasion y ayuda; esperando que V. llame la atención, por medio de su ilustrado periódico, del M. I. Sr. Gobernador civil de la provincia para que tome cartas directas en el asunto y salgamos de este atolladero administrativo, y salga nuestro popular Alcalde de la situación en que lo han colocado sin quererlo ni buscarlo.

Si tal caso sucede, ya que nada se resuelve apesar de las comunicaciones remitidas, quedará del todo agradecido este su amigo que se reitera de V. affmo. atento y S. S. Q. S. M. B.—El Corresponsal.

### Desde Barcelona.

22 de Marzo de 1890.

Parece que la continuacion del paseo de Colon será pronto un hecho. Esta mejora, si bien será beneficiosa para esta ciudad, tambien es preciso convenir que no dejará de ser costosa gravando las arcas municipales. Me parece que, por lo pronto, sería mas conveniente ocuparse de la izquierda del ensanche ya que la pobrecita está abandonada completamente llenándose de barro sus calles, si es que á aquello se puede llamar calles, cuando llueve, y de polvo rojizo cuando el sol luce sus encantos algunos dias seguidos.

Hay tambien pendiente el plan de abrir la calle de la Diputacion desde el Paseo de Gracia hasta la Rambla de Cataluña, cosa que sería sumamente beneficioso para lo misma población del ensanche de la izquierda, que parece estar condenada al olvido.

Se ha verificado una reunion de patronos y obreros del ramo de carpinteria. Las siguientes son las bases que se aceptaron:

1.º El jornal ordinario será de nueve horas y el extraordinario será abonado con un cincuenta por ciento de aumento ó sea á razon de jornal y medio. Sin previo aviso á la junta de amigables componedores, no podrá ser tolerado el trabajo extraordinario; y si solo con su autorizacion.

2.º Entre los asociados no se permitirá el trabajo llamado á destajo.

3.º Para todos los trabajos de asociacion y organización, los patronos asociados prestarán su apoyo á la Sociedad obrera.

4.º Así mismo todos los oficiales asociados, prestarán su apoyo á la Sociedad de patronos, para los trabajos dichos en la base anterior.

5.º Para la buena marcha de las dos sociedades y para resolver cuantas dudas ó dificultades se presenten, se nombrará una Junta de amigables componedores compuesta de tres patronos y tres obreros en el caso que dicha Junta no llegase á tomar acuerdo ó que á uno de las recurrentes no le satisficiera el fallo recaído se someterá á la decision de las Juntas directivas reunidas al efecto, siendo inapelable el fallo, que profiriesen. Todo asunto sometido á la Junta de amigables componedores, debe estar resuelto á los ocho dias de presentado á su decision y en el mismo número de dias si pasa á las Juntas directivas.

En el caso que algun patrono no se conformara con algo de lo estipulado, el obrero se retirará inmediatamente, poniendo en conocimiento de la asociacion lo que le haya ocurrido.

Recogidos así todos los datos, la comision obrera podrá resolver á la menor brevedad lo que crea pocado.

El domingo próximo pasado tuvo lugar la clausura del Concurso-Exposición vitícola de Badalona, teniendo tiempo de retirar los objetos espuestos hasta hoy sábado, pues debe quedar desocupado el local para mañana domingo en que debe celebrarse un banquete en el que podrán tomar parte todas las personas que la hayan tomado en el concurso.

Nuestros plácemes á la Sociedad Fomento de la Agricultura, á los expositores y á la junta organizadora, porque es segurísimo que este concurso, como todos los que se celebren, contribuyen á luchar con ventaja con las plagas de la vid, así como tambien á la perfeccion del cultivo de la planta que, por si sola, constituye una de las riquezas mas abundantes de nuestro suelo.

En la sesión que celebró el otro dia la junta administrativa del Hospital de Santa Cruz, parece que hubo marejada á consecuencia de la cuestion sobre la venta del Teatro Principal.

La venta de dicho coliseo me parece que, á lo menos por ser el segundo de Barcelona y por ser el más antiguo, no debe realizarse amen del derecho que asista para la venta.

Las festividades religiosas del Jueves y Viernes Santo parece que se celebrarán con inusitada magnificencia en la Iglesia de la Exciudadela, estando encargado el jardinero D. Ramon Oliva del decorado del templo.

El Ayuntamiento ha concedido 1.250 pesetas, como subvencion para la celebracion de estas fiestas.

El dia de S. José fué en Barcelona dia de regocijo y fiesta bien celebrada.

Las confiterías hicieron su agosto, el

paseo de Gracia y la Rambla estaban llenos de bote en bote, y por todas partes se veian caras bonitas y sonrientes que iban á felicitar á los Pepes y á las Pepas.

Por la noche se veian algunos beodos, que deberian pensar lo que decía uno cargado de *espíritu* en las calles de las Cortes:

Si hoy día es San José  
Y San José se celebra,  
Que yo tome una culebra  
Es natural ¿está usted?

Para el certámen de los juegos florales se han recibido ya más de cuarenta y cuatro composiciones.

Dentro de poco será un hecho la apertura de la calle de Caspe por el paseo de Gracia, concediéndose al Sr. Rosich permiso para cubrir 49 metros del cauce de la riera de Malla.

Esta mejora es digna de aplauso, y con gusto se la damos y daremos siempre al Ayuntamiento en cuanto obre de esta manera.

¿Y la calle de Gerona cuando se abre?

Los teatros continúan lo mismo que en mi crónica anterior.

Solo hay que notar la agregacion de la Martinez en la compañía de *El Dorado*, la cual contribuye con su gracia á llevar al público á dicho coliseo.

Sin más por hoy se despide de V. affmo.  
Tneccivzur.

### Noticias locales y generales

Hoy domingo, tarde y noche, se pondrá en escena en nuestro coliseo el drama sacro *La Pasión y Muerte de Nostre señor Jesucristo*. En estas representaciones se añadirá la escena del *Monte Tabor* y el acto de la Resurrección que no se verificaba en las funciones anteriores.

El martes probablemente se ejecutará la citada obra por última vez.

—En los bajos de las casas consistoriales, y por cierto en sitio bien poco visible, se halla expuesto un elegantísimo programa anunciando las funciones de Semana Santa que tendrán lugar este año en Sevilla.

—Ha llegado á esta ciudad la distinguida familia de nuestro amigo D. Narciso Montserrat, Jefe de reparaciones telegráficas de las líneas del Estado quien, según dijimos, ha fijado su residencia en Gerona.

—Cada dia se ve más concurrido el antiguo *Café Militar*, en cuyo local el inteligente pianista señor Soler cosecha todas las noches merecidos aplausos por la acertada interpretación que dá á las piezas de su brillante repertorio.

—Como muestra de cariñoso afecto á su digno jefe D. José Ferrá, los Empleados de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad le regalaron el dia de su santo, con targetón acompañatorio, dos preciosas estatuas modeladas en carton-piedra representando un negro y una negra con una calabaza á cuestas, como indicando emprender viaje por el desierto.

Este regalo, que es del mejor gusto artístico, no solo es digno de la persona obsequiada, si no de los ilustrados funcionarios que lo eligieron.

—Llamamos la atención del señor Gobernador civil, sobre el contenido de la carta de nuestro Corresponsal en Juyá, más que seguros de que, tomando parte personal en las reclamaciones dirijidas á su autoridad, contribuirá á que la administración de aquella localidad se legalice y normalice, ordenando al propio tiempo, ya que el Ayuntamiento no lo hace, se provea en propiedad la secretaría, base y escuela de lo que hacen los Concejales caciqueros.

Juyá ha sido siempre un pueblo muy pacífico, y es una lástima que ahora esté convertido en campo de agramante por culpas que no queremos analizar, y que las Autoridades superiores, con su tacto é imparcialidad, pueden hacer desaparecer indudablemente.

—El director del laboratorio microbiológico municipal de Barcelona Dr. Don Jaime Ferrán y Clúa, ha publicado un notable trabajo con el título de *Estudios*



sobre la rabia y su profilaxis que ha de ser leído con verdadero interés, no solo por los profesores en la ciencia de curar, sino por cuantos siguen con afán los progresos científicos.

—El Boletín Oficial publica la convocatoria para la elección de un Diputado provincial por el partido de La Bisbal en sustitución del difunto señor Albert. La elección se verificará el 13 del próximo Abril, y los días 11 y 16 del mismo mes se hará la designación de interventores para formar las mesas y el escrutinio general de los votos del partido.

—En la tarde del día 19, se desarrolló un violento ciclón en Jaén, causando grandes destrozos, arrancando muchos árboles y resultando varios heridos. Arrancó una piedra de la torre de la Catedral, que salvando el átrio, fué á caer sobre el balcón de una casa ocasionando algunos desperfectos.

Las tormentas son generales, no en España, sino en el mundo.

—Leemos en un periódico madrileño:

Ayer tarde se han reunido los diputados de las provincias de Lérida, Gerona y Tarragona para hablar del asunto del hospital de Santa Cruz de Barcelona, interesando despues al gobierno en contra de la real orden sobre división de bienes.

Pues para ese camino no habia necesidad de alforjas, porque los Diputados de dichas provincias se han reunido para ese asunto más de cincuenta veces, y hasta el día no sabemos hayan conseguido otra cosa que muy buenas palabras y ningún resultado concreto.

¡Interesar al gobierno! Defender el derecho que asiste á las provincias y hacerlo prevalecer, en vez de irse con blanduras y pasamanos á quien tiene el deber de proceder y acordar en justicia.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia, se acaba de publicar el escalafon de los funcionarios de la carrera judicial y fiscal, que va acompañado de otro por años de servicios en la carrera.

—En Madrid y Barcelona continúa con magnífico éxito la campaña de las Autoridades gubernativas contra los juegos prohibidos, habiendo recientemente sido entregados al tribunal correspondiente, un buen número de puntos y multados los dueños de los Cafés en donde se tiraba de la oreja á Jorge.

—La oficina de correos de Filadelfia ensaya ahora una máquina eléctrica para sellar cartas.

Con ella se sellan, á la vez que se registran, 25.000 cartas por hora.

Mejor sería inventar un aparato que dejara manco y lelo al Empleado que abre cartas, las pierde ó las roba. Eso si que sería un aparato al pelo; y sobre todo de efectos maravillosos.

—Hoy debe verificarse en Madrid la recepción de nuestro distinguido correligionario D. Alberto Bosch en la Academia de ciencias físicas y naturales. A su discurso contestará al señor Echegaray (D. José).

—Para celebrar las sesiones ordinarias del segundo período, el señor Gobernador convoca á los Diputación Provincial para el primero del próximo Abril.

—El Juez Municipal de Culera participa á los herederos, cuyo paradero se ignora, del difunto Don Miguel Bascú y Ferran, de que han sido condenados á pagar una cierta cantidad que debia aquel, con los intereses vencidos el día de la demanda y que vayan venciendo hasta finiquitar la cuenta.

—Según la revista Los Vinos y los Aceites, se calcula que en la actualidad hay en España 137.332 hectáreas de viñedos atacados y en parte destruidos por la filoxera.

Admitiendo una producción media de 15 hectolitros por hectárea, y el precio de 15 pesetas, resulta una pérdida de 31 millones de pesetas.

Pérdida excesiva que afecta á nuestra más importante riqueza agrícola.

—Hoy á las tres y cuarto de la tarde, saldrá de la Iglesia de San Pedro de Galligans la solemne procesión del Via-crucis que todos los años celebra.

Antes de la procesión, se rezará la Santa Corona y, terminada, el Rdo. Comisario vestirá el Escapulario á los que quieran entrar en la tercera orden del Seráfico Padre San Francisco.

Despues de la procesión, habrá sermón que dirá el Rdo. Padre Castellá, de la Compañía de Jesús. Terminará la función con la adoración del Santo Cristo, durante la cual cantará el Coro del Circulo de San Narciso, con acompañamiento de música, algunos motetes de la Pasión, cantando tambien en las estaciones del Via-crucis.

—En la factoría de utensilios militares de Figueras, se celebrará concurso público á las doce de la mañana del veintisiete del actual, para la adquisición de cebada, paja y leña.

—Los vecinos de Málaga están alarmados, á causa de los frecuentes terremotos que allí tienen lugar.

—Ha salido de Madrid para la Coruña en donde se embarcará para Cuba, el nuevo Capitan General de aquella hermosa antilla señor Chinchilla.

Ojalá que este nuevo Jefe supremo sepa dar en el clavo y mate la inmoralización que allí está pujante, matando entusiasmos y enriqueciendo á ladrones poseedores de credenciales.

—¡Recuerda el lector aquella triple destiplada que cantó en nuestro Teatro de modo tan extravagante, que se llamaba Julieta Helder? Pues nada menos que, por los delitos de estafas, la llama, cita y emplaza el Juzgado de primera instancia de este partido.

Por supuesto, pronto hará lo propio el de Figueras, en donde aquella buena señora dejó algunos ingleses no obstante el poco tiempo que allí permaneció.

—El Ayuntamiento de Cistella ha declarado prófugos á los mozos Pedro Vila y Guillamet y Carlos Estarriol Domanjó.

—El miércoles santo, la Cofradía de la Purísima Sangre de N. S. J. celebrará en la iglesia de Nuestra Señora del Cármen, una solemne función en memoria de la Pasión del Redentor, rezándose á las seis de la tarde la Santa Corona; se cantarán cinco Padres Nuestros á toda orquesta en memoria de las cinco llagas del Salvador, predicando el Padre Tomás Magí y cantándose despues un solemne Miserere mientras tendrá lugar la adoración de la antiquísima imájen del Santo Crucifijo.

A las ocho de la noche del jueves Santo, se verificará la procesión anual que seguirá la carrera de costumbre.

—Ayer estuvo bastante animado el mercado de esta ciudad, contribuyendo á ello el aspecto del día que fué más benigno que los anteriores.

—A las nueve de la mañana del lunes, se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, los funerales por el eterno descanso del alma de D.<sup>a</sup> Maria Boix y Bartra, cariñosa esposa que fué de nuestro particular amigo D. Eusebio Simó.

—Desde ayer se encuentra en esta ciudad el distinguido pianista extranjero Daniel Fonteneau, quien se propone celebrar algunos conciertos en los principales cafés y sociedades recreativas.

—Al telégrama publicado ayer tarde por los periódicos de Barcelona, diciendo que en el Banco de España en Madrid se han encontrado 5.000 billetes falsos procedentes de la Sucursal de Sevilla con el busto de Goya, contestamos nosotros con el telégrama siguiente que anoche nos remitió un amigo:

Madrid 22, 1<sup>a</sup> tarde.—Todo cuanto dice El Imparcial hoy sobre billetes recibidos de Sevilla es falso.—A.

—EXPOSICION MINERA EN LONDRES.—Julio de 1890.—Recomendamos á las personas interesadas, que pidan á esta redacción la Circular de la Casa Saavedra hermanos de Paris, sobre precios y condiciones para la admisión de minerales accesorios, etc. en dicha Exposición.

Esa Casa, que se encarga de la venta de Minas y Minerales, está debidamente autorizada por el Consejo Ejecutivo de la Exposición para ofrecer grandes facilidades á los señores propietarios de Minas, pudiendo representarles eficazmente, bajo todos conceptos.

Las solicitudes han de presentarse antes del 15 de Abril.

AYUNTAMIENTO.—Anteayer celebró sesión pública y ordinaria, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Emilio Grahit y con asistencia de los Concejales Sres. Va-

llés, Plá, Garriga, Vicens, Simó, Alsina, Boxa, Coll, Prunell, Palau, Madrenas, Prats, Serra y Torroella.

Despues de leida y aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterado de un oficio del Sr. Gobernador civil de la provincia en el que, de conformidad con lo propuesto por la Comisión provincial, se resuelve dar de nulidad la elección de 2.<sup>o</sup> Teniente de Alcalde hecha á favor de D. Narciso Plá en la sesión inaugural del Ayuntamiento, de cuyo asunto nos ocuparemos el martes.

Proceder en virtud de esta resolución á llenar la vacante del referido cargo, resultando el propio Sr. Plá reelegido por catorce votos y una papeleta en blanco.

Quedar enterado de las operaciones de contabilidad practicadas en la última semana, de los saldos de la recaudación de arbitrios y de la existencia en caja.

Aprobar en principio el proyecto de presupuesto ordinario para el próximo ejercicio económico de 1890 á 1891.

Nombrar comisionado para el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo, al Oficial del Negociado de quintas.

Conceder permiso á D. Joaquín Regás para reedificar una casa que posee en la calle de Puente Mayor.

Aprobar en principio el proyecto de alineación de la plaza del Molino, formado por el Arquitecto municipal.

Pasar á la Comision de Hacienda una instancia de varios cortantes en solicitud de que se reduzcan los derechos del madero.

Pasar á la propia Comisión otra instancia promovida por varios comerciantes en súplica de que se destine á los puestos ambulantes de venta un punto distinto del que actualmente ocupan.

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Las Píldoras Restauradoras Formiguera contienen hierro, manganeso y pepsi-na, elementos indispensables para enriquecer la sangre y corregir los desarreglos del estómago.

AL HABLA

Cassá de la Selva.—D. F. D. y S.—Muchas gracias por su nueva prueba de amistad y haremos uso de la autorización que nos dá en su muy grata. Ya sabe V. que estamos siempre á la reciproca.

Hostalrich.—D. D. F.—No olvide el encargo si marcha V. á la población que sabe.

Viladrau.—D. P. S.—Vimos al amigo y quedamos satisfechos. Por lo demás esté V. tranquilo.

Selva de Mar.—D. C. B.—Se buscan los números y veremos de remitirlos lo antes posible, pues algunas ediciones están agotadas. Cuando falte algún otro número, avise con tiempo diciendo el día á que pertenece, porque así es más fácil de buscar.

Puerto Rico.—D. L. M.—Recibida la letra y en paz.

Londres.—Mr. Ll.—Recibido el importe y queda V. al corriente hasta primeros del corriente año. Se le remitirán los comprobantes que pide.

Madrid.—D. M. M.—No nos convienen las proposiciones ni estamos para gastos que resultarían despues de todo, inútiles. Cuando en correos haya más seguridad, entonces le ofrecemos corresponder á su fino ofrecimiento.

A las once del día de ayer y despues de cuatro días de cruel enfermedad, falleció, rodeado de su familia y buenos amigos, el que de antiguo lo era nuestro muy apreciado don Francisco Bosquí y Castellar, persona de honradísimos antecedentes, de religiosidad acrisolada y de virtudes cívicas que en distintas ocasiones lo habian llevado á ocupar puestos importantes en la administración municipal, entre ellos el de Alcalde, iniciando mejoras de verdadera utilidad para Gerona.

Antiguo liberal, figuró en el partido progresista de cuya bandera popular fué verdaderamente entusiasta; pero los años, los achaques que llevan consigo y los desengaños, lo habian retirado el seno de su familia en donde vivia tranquilo, ejerciendo el cargo de Depositario de fondos municipales que ha desempeñado hasta su muerte.

Dios haya acogido su alma en su Santa Gracia y reciba su familia el pésame más sincero.

Clases pasivas.

En los quince primeros días de Abril próximo, tendrá lugar la revista anual de Clases pasivas prevenida en la Real orden de 29 de Diciembre de 1882, y á fin de

que los individuos de dichas clases no sufran perjuicios en sus intereses, nos creemos obligados á hacer las siguientes advertencias.

1.<sup>a</sup> Que siendo la revista personal para los individuos residentes en esta Ciudad, inútil es toda gestión que tienda á evitar su presentación ante el Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia, el cual tiene señaladas para aquel acto las horas de nueve de la mañana á una de la tarde.

2.<sup>a</sup> Deberán ir provistos los interesados al acto, de la cédula personal del certificado de existencia expedida por el señor Juez municipal y del documento por el que se le hubiese concedido el derecho al retiro ó pension que disfruta.

3.<sup>a</sup> Los residentes fuera de la Capital, deberán presentarse ante los Sres. Alcaldes de sus respectivas localidades, en igual plazo y con los mismos documentos.

4.<sup>a</sup> Que de no presentarse los interesados al acto de revista durante el plazo señalado, se les suspenderá el pago de sus haberes, hasta que por el Sr. Delegado de Hacienda se acuerde su rehabilitación.

Los residentes en las cabezas de partido que son Figueras, La Bisbal, Olot, Puigcerdá y Sta. Coloma de Farnés, deberán pasar la revista ante los Sres. Interventores de las Administraciones Subalternas de dichas partidas, sugeriéndose en un todo á cuanto queda dispuesto en las precedentes líneas.

Los socialistas madrileños.

Madrid 21.

Al meeting socialista verificado en el Liceo de Rius para conmemorar el aniversario de la Commune, han asistido unos 500.

Ha sido presidido por el compañero Iglesias, jefe de la agrupación en Madrid.

El compañero Gómez, tipógrafo, anunció el próximo y definitivo triunfo de los socialistas, á consecuencia de los triunfos de los socialistas alemanes.

«Hoy buscaremos los socialistas, dijo, rehenes entre los industriales y los banqueros y fusilaremos á diez por cada uno de los nuestros que fusilaran los burgueses. Tambien nos apoderaremos de los capitales del Banco.»

El compañero Crespo se ocupó en examinar la trascendencia del triunfo de los socialistas alemanes.

Dijo que en España hay un partido republicano que ha costado la vida á miles de trabajadores, con un jefe que hace el bú en Paris esperando que los infelices obreros, ó los soldados, se dejen llevar á la muerte para decir luego que él ha salvado á la patria.

Para demostrar que está corrompido el organismo burgués, fustigó á la prensa que denominó insensata en las cuestiones suscitadas con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

El compañero Iglesias anunció que se aproxima la revolución social. Discursó acerca de la importancia de la Commune, atribuyéndola trascendencia internacional.

Respecto al triunfo de los socialistas alemanes, dijo que considera imposible una guerra entre Alemania y Francia, porque se opondrían los socialistas alemanes y franceses, unidos por los vinculos de las ideas y de los intereses.

Afirmó que el triunfo de los socialistas alemanes es el prólogo del triunfo del socialismo revolucionario universal.

Añadió que los recriptos del emperador Guillermo y la Conferencia de Berlin solo son pagos á cuenta de lo mucho que debe la burguesía al proletariado.

Declaró que éste desea más jornal y menos horas de trabajo, así como incautarse del poder político para realizar su emancipación.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.  
San Victoriano, mr.  
CUARENTA HORAS.  
En la Iglesia del Seminario Tridentino.

Imp. de LA LUCHA á cargo de P. Vert.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION SCOTT

ACEITE DE BACALAO Y SUS SIMILARES.

La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA y TONICO RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos ES LA FORMULA MAS RACIONAL

de administrar esos importantes factores, necesarios a la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEO y SANGUINEO

de todo lo que claramente se deduce que LA EMULSION DE SCOTT

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Oficial Peluquero: Se necesita uno. —En la Imprenta de este Diario darán razón. 2-3.



Servicios de la Compañía



transatlántica de Barcelona

**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.**—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

**Línea de Colón.**—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, via Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

**Línea de Filipinas.**—Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 11 de enero, de 1889 y de Manila cada 4 sábados á partir del 5 de enero de 1889.

**Línea de Buenos Aires.**—Un viaje cada dos meses para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz á partir del 1.º de setiembre 1889.

**Línea de Fernando Póo.**—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

**Servicios de África.**—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

**Servicio de Tánger.**—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Transatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Marzo el vapor

BEARN,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cábida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

GRAN HOTEL CENTRAL, DE ESPAÑA Y AMÉRICA.

PARIS 56, RUE LAFAYETTE.

S. MARTIN.

56, RUE LAFAYETTE PARIS.



**Situación de primer orden en la gran-diosa CALLE LAFAYETTE 56, el punto más céntrico de PARIS. Próximo á las estaciones ferreas del Est, Nord y Ouest Saint Lazare.**

Edificio expresamente construido para hotel: 2 fachadas: 75 balcones á la calle.

80 cuartos y salones de 3 á 15 francos por día, espaciosos y ricamente amueblados. Todos con balcones á la calle.

Departamentos para familias.

Ascensor sirviendo todos los pisos.

Caloríferos en los Salones.

Teléfono en comunicación con todos los abonados de Paris.

Restaurant á todas horas por Carta, á precios fijos: Desayuno 1 fr. 50. Almuerzo 3 fr. 50, vino comprendido.—Comida 5 fr., vino comprendido.

Cocinas francesa y española.

Gran salón-comedor en la planta baja, con ricos cuadros de pintura y con preciosas vistas á la calle Lafayette, capaz para 80 cubiertos.

Pensión de familia al mes y á precio convenido. Por una semana 7 días, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, por persona, 84, 105, 126, 140, 175 frs.

Temporada de invierno: de 1.º Noviembre al 31 de Marzo.—Pensión y cuarto, todo comprendido, desde 12 francos al día.—Arreglos ventajosos para familias.

Sala de baños é hidroterapia. Pe-

luquería. Intérpretes de todas lenguas, con preferencia la española.

Salón de lectura, piano, biblioteca, almanacos, guías, álbums de fábricas españolas y francesas, y muchos periódicos españoles y americanos.

Señas de españoles y americanos residentes en Paris.—Coches de lujo, de abono, al día y á la hora.

Reunión de familias distinguidas de la Peninsula, Cuba, Filipinas, Puerto-Rico, Portugal, Argentina, Bolivia, Brasil, California, Chile, Colombia, Costa-Rica, Dominicana, Ecuador, Guatemala, Haiti, Honduras, Méjico, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay, Venezuela.

Único Hotel Español y Americano en Paris.

CONSEJO.—Los viajeros durante el camino, lo menos cinco horas antes de la llegada á Paris, harán bien en telegrafiar así:

Hotel Central, 56, rue Lafayette, PARIS

Llegaremos á tal hora, tantos minutos.—Estación tal (Est, Lyon, Nord, Orléans, Ouest Montparnasse, Ouest Saint-Lazare, la que sea de llegada.) Apellido del viajero. Un representante del GRAN HOTEL CENTRAL con el telegrama en mano, saldrá hasta el andén de la Estación á esperar al viajero, evitándole las molestias del registro de equipajes, elección de coches, procurando que desde que llegue á esta gran ciudad tenga quien le acompañe y quien le sirva. Los viajeros pueden escribir ó telegrafiar, pidiendo se les guarde la correspondencia, la habitación, y que se salga á esperarlos en las Estaciones ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.

Tos Catarros Tos Constipados Tos Asma Tos

Sea de sangre herpética, sea húmeda ó seca, provenga de picazón ó de irritación de la garganta, etc., lo-mando los agradables é infalibles CONFITES pectorales de MINER, calman á las primeras tomas, y antes de terminar la caja se obtiene ya la radical curación por antigua y rebelde que sea, facilitando en todos casos la expectoración admirablemente. Precio de la CAJA de 24 tomas 4 REALES. Depósito principal en Gerona Dr. VIVES, Cort-Real, 17.—Los pedidos al por mayor deben dirigirse al autor MIRET, farmacéutico, Hospital de Barcelona.—Madrid: Sr. Sanjaume.—(Horno de la Mata, 15.) Depósito de productos químicos.

**VINOS Y JARABES**  
de **DESPINOY**  
**EXTRACTO de HIGADO de BACALAO**  
El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris  
**SIMPLE Y FERRUGINOSO**  
Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ventaja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.  
DEPOSITO GENERAL: **DESPINOY & Co**, 94, Rue Albouy, PARIS  
Exigir la Marca de Fabrica, la firma y el sello oficial de garantía de la Union de Fabricantes.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Anicelo Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargel, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patronos de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros  
**La VELOUTINE**  
Pólvora de Arroz especial  
Preparado al Bismuto por **CH. FAY, Farmista**  
S. PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

**JARABE Y PASTA DE BERTHÉ**  
Farmacéutico, Premiado por los Hospitales de Paris.  
El Jarabe y Pasta de Berthé de *Codéina pura* poseen una eficacia incontestable para calmar y curar Resfriados, Bronquitis, Catarros, Asma, Males de Garganta, Insomnio, Tos nerviosa y fatigosa, Enfermedades de Pecho é Irritaciones de toda clase.  
Los enfermos que toman el Jarabe y la Pasta de Berthé gozan de un sueño tranquilo, apacible y reparador, nunca seguido de pesadez en la cabeza, de pérdida de apetito ni de constipación.  
Pidanse los Verdaderos Jarabe y Pasta de Berthé y, para garantía, exijanse la Firma Berthé y el Sello azul del Estado francés.  
1233 **PARIS - CLIN y C.ª - PARIS, y en las Boticas.**

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.  
Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	5 "
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	0.75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»  
En preparación: «Historia de la Música.» «El Mueble.» «La Tapicería.»

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS  
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

**Aeroterapia.**  
GABINETE MÉDICO NEUMÁTICO  
Doctor A. Diaz de Grivaño.  
HOSPITAL 42 y 44, 2.º, BARCELONA.  
Inhalaciones de Oxígeno, Nitrógeno, enemas de sulfuro de carbono, Electricidad.  
Se practican toda clase de operaciones y se admiten enfermos á precios convencionales.

**PAPEL**  
Lo hay para envolver de venta en la Redacción de este Diario.

CÓDICO CIVIL.

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.  
Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos ván comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3.50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martinez, calle del Correo —4—3.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.